

# SUPLEMENTO DEPORTIVO

## DE

# EL BIEN PÚBLICO

Año II

Mahón 27 de Diciembre de 1926

Núm. 142

### AL MARGEN DEL CAMPEONATO

Facil es observar en el transcurso y desarrollo de la lucha para disputa del título de Campeón de Menorca, un gesto de indiferencia en el público como si la atención de otros días análogos hubiera desaparecido, al igual que si la lucha de Campeonato no entrañara ninguna, absolutamente ninguna emoción para el espectador. No hay interés y esta carencia de atención y de entusiasmo por la lucha deportiva está más que justificado.

Realmente y con todo respeto para los demás equipos el apasionamiento, el interés por la lucha los despertaba en esta ciudad las probabilidades que los dos onces «Mahón F. C.» y «Unión Sportiva» tienen de ocupar el primer puesto, como en Ciudadela, el antagonismo que justifica la igualdad de fuerzas entre el «Ciudadela F. C.» y «Zamora F. C.» mantenía el fuego sagrado del entusiasmo en la afición.

El equipo «C. S. España» es un team de fuerza, pero de juego desigual, que si en su campo es formidable y enemigo digno de tenerse en cuenta, en saliendo de su pista, parece que pierde la serenidad y la confianza en su propio valer. No es esto ni mucho menos en desprestigio del importante equipo villacarlino, que ha sabido este Campeonato sobreponerse a la puntuación de la lucha anterior y que el día que conceda a la técnica del deporte la misma atención que a la fortaleza y energía en el ataque será de los primeros indiscutiblemente.

Pero esto, como las consideraciones que puedan sugerirnos las actuaciones del «C. D. Alayorens», otro participante de la lucha de Campeonato del primer grupo isleño, no puede darnos la explicación del por qué ha decaído el entusiasmo y el interés en la presente lucha futbolística isleña.

El Campeonato no ofrece interés a los verdaderos deportistas y hay que hacer una salvedad que el deportista no es el apasionado incondicional de este o aquel equipo.

Y no ofrece el Campeonato interés porque en los cuadros de puntuación y clasificación no quedan contrastados debidamente en su justo valer los principales equipos. Nos dirán los apasionados del «Unión Sportiva» que esto no es razón y que si la suerte ha favorecido a aquel equipo tenía también la exposición de que le ocurriera viceversa. Verdad fuera esto. Lo mismo que la desgracia se ha cebado en el «Mahón F. C.» desluciendo sus exhibiciones podía haberse pasado del lado de los unionistas, pero el caso sería el mismo.

Puesto el «Mahón F. C.» en una notoria ventaja sobre su principal contrincante «Unión Sportiva» la lucha perdería todo interés. El entusiasmo de la afición decaería y el fin fuera idéntico. Una indiferencia por parte de los aficionados que ven que no se puede llegar a la lucha final, la verdadera emotiva en la igualdad de condiciones que pusiera en el fiel la balanza del éxito.

Porque a pesar de la ventaja que lleva en el presente Campeonato el «Unión Sportiva» no quiere ello decir que tenga la superioridad de juego, que sea un equipo de mayor fuerza y valer que el «Mahón F. C.» El «Unión» tiene su modalidad de juego y el «Mahón» tiene otro, pero en técnica supera a aquél que tiene en su favor el factor fortaleza. Cada uno dentro de su estilo son equipos que pueden enfrentarse sin que imparcialmente pueda decirse el que ha de vencer.

Prueba elocuentísima de ello nos la dió el encuentro entre ambos onces en la primera vuelta de Campeonato. Aquel partido valió dos tantos al «Unión Sportiva» pero moralmente ganó el «Mahón F. C.» ya que de no arbitrar el encuentro un referé tan... colegiado, el triunfo hubiera sido para el «Mahón» que a pesar de todo demostró aquel día su superioridad técnica sobre su contrincante y su fortaleza y vigor.

Claro que todos estos razonamientos en luchas en que se disputan títulos como el de Campeón, triunfos deportivos de una región o isla, parece que no deben tenerse en cuenta que el lema parece ser: vencer sea como sea y si este lema puede dar el título, no siempre dá la seguridad de supremacía y superioridad sobre los vencidos.

**RECORD**

DEPORTES MECÁNICOS Y ATLÉTICOS  
— AEROSTACIÓN — ALPINISMO — CAZA — HIPISMO —  
PATINACIÓN — PESCA — TURISMO — VELA — etc., etc.

El mejor rotativo ilustrado que se publica.  
Aparece en Madrid los lunes y cuando las circunstancias lo requieren.  
Véndese en Mahón en la LIBRERÍA DE MANUEL  
SINTES ROTGER, Plaza del Príncipe, 17.

Este es el caso que se verá después de la lucha del Campeonato isleño. Habrá un vencedor que habrá obtenido el título pero esto no querrá decir ni podrá ser testimonio de que los demás equipos quedan en un plan inferior que cada uno dentro de su valía podía con el factor suerte de su parte vencer al vencedor.

El presente Campeonato de Menorca ha perdido ya todo su interés. El público es el que más demuestra esta aseveración apartándose de los campos de juego y este fenómeno de indiferencia que se observa en esta ciudad puede apreciarse corregido y aumentado en Ciudadela.

¿Es que se pierde la afición al deporte inglés? Puede, pero de ello no tendrán la culpa más que aquellos que de una lucha noble y sincera han querido hacer una cuestión de partidismo, llevando por lema el vencer sea como sea, con lo que no está conforme el público aficionado que acude a las taquillas y que al fin es el verdadero árbitro, que está por encima de todas las arbitrariedades, para juzgar serenamente las cuestiones deportivas y ver cuando entran en una fase que discrepa de su manera de pensar y de sentir.

El Campeonato de fútbol en Menorca no ofrece interés y justificada está la indiferencia del público, que espera para el año próximo «emenda», pues de lo contrario entonces sí que podrá decirse que la afición al deporte se ha perdido total y absolutamente.

UN DESENCANTADO.

Mahón, diciembre de 1926.

### CARTA ABIERTA

Señor Director de EL BIEN PÚBLICO.  
Mahón.

Muy señor mío y distinguido amigo: Ante el inesperado y sorprendente mutis (participado en un escrito que piadosamente se le olvidó firmar) que efectúa el señor cronista del otro diario sin haber demostrado lo contrario de cuanto llevo expuesto y teniendo en cuenta su retirada por las razones que expone en el primer párrafo de su indicado escrito y que no escribirá más sobre el asunto de fútbol acerca del que discutimos; no pudiendo, por lo tanto, denegar ni combatir mis aseveraciones y argumentos, me veo en la precisión de suspender la comenzada polémica que en defensa de la verdad he sostenido desde las columnas del periódico de su muy digna dirección.

La hidalguía y la lealtad que son mi más caro blasón y nota característica me privan el continuar en la formulación de cargos, de los que el propio interesado rehuye defenderse.

Después de agradecerle a usted muy sinceramente las atenciones tenidas conmigo, su amabilidad y su apoyo, sólo me resta, a fuer de caballero, saludar al aludido cronista y lamentando su retirada, aguardar otro día en que nos sea posible poner en claro unas cosas que aunque ajenas al fútbol, no dejan de tener interés para mi persona y mi honor profesional y como particular.

No obstante, no queremos cerrar estas líneas sin rogarle que haga constar, antes de dar por terminada mi intervención presente en este asunto, y aunque sea sacrificando a la verdad nuestros deseos de que se ignorara y sintiéndolo muy de veras, que me veo precisado a negarle, al indicado cronista, que sea a él a quien deba su supuesta popularidad; pues desde hace mucho tiempo mis trabajos se publican en grandes rotativos y revistas de Madrid y Barcelona, en periódicos importantes de Cádiz, Vigo y Bilbao, en un rotativo y una revista bonaerenses y, principalmente, en la gran revista española «Letras Regionales» que no se desdena de publicarlos en las páginas

que honran muy a menudo los grandes literatos Palacio Valdés, Concha Espina, S. y J. Alvarez Quintero, Diez de Tejada, Ramírez Angel y muchos otros. Recientemente, un célebre periodista italiano me solicitó mi permiso para traducir y publicar en su periódico diversos artículos míos, ya publicados en España.

Y nada más. Ha terminado mi actuación; he demostrado la verdad palmariamente, con argumentos que no se me han podido refutar; y me felicito por mi singular éxito.

Agradecidísimo, pues, a sus bondades. Y disponga de su siempre atento y afmo. S. S. y amigo  
..... (ARLEQUÍN)

Post. Scriptum.—Deseoso de no pecar de incorrecto le agradeceré presente mis respetos a la señorita Colombine, a quien estimo cordialmente por las frases que me dedicó y sus consejos desinteresados.

Ciudadela, 19-XII-926.

### EDUCACIÓN FÍSICA

#### La enseñanza deportiva en Alemania

Conocido es, a grandes rasgos, y profundamente, por los que se ocupan de estas cosas, de los métodos y sistemas de educación física en el extranjero, no vamos a hacer hincapié en la organización alemana, que está bien especificada en la Memoria presentada al Gobierno por la Comisión interministerial, producto de su viaje a los principales países que marchan a la cabeza en esta cuestión. Como de ello habrá tiempo de hablar no insistimos en dicho aspecto. Sólo como vulgarización reproducimos lo que se realiza actualmente en Alemania, en materia de educación física en la escuela.

Hurtando al comentario los procedimientos más o menos fuertes que se emplean, no cabe duda que los progresos obtenidos en la escuela primaria y en segunda enseñanza, son notables. Las Sociedades de fisiólogos y el Comité del Reich, para el fomento de la educación física y del deporte benéfico a la niñez, han emprendido esta labor con gran entusiasmo. El Ministerio de Instrucción Pública y las autoridades universitarias, tienen intervención en la difusión del deporte en la enseñanza; pero la principal participación la tienen las municipalidades y las organizaciones interescolares.

La educación física no es obligatoria; pero de hecho existe. Se aspira a obtener rápidamente la hora diaria de gimnasia, y para ello se ha invitado a los diferentes Estados a que los centros de enseñanza incluyan en sus horarios semanales seis horas de gimnasia y deporte. Actualmente, se dedican de tres a cuatro horas por semana en las escuelas municipales de las poblaciones y de dos en las del campo. Están en claro incluídas en el programa de enseñanza.

En la enseñanza superior o media, también se hacen trabajos para su difusión. Existe una Oficina de gimnasia y de sport de delegados de los estudiantes, colaborando con ellos las Comisiones de académica de educación física. Dirige esta labor, la Oficina de Educación física para la enseñanza superior y está compuesta de doce delegados del Profesorado, de los estudiantes, y de profesores titulados de gimnasia nombrado mitad por los profesores universitarios y la otra mitad por los estudiantes. La unión entre profesores y estudiantes, es absoluta, y de este modo, la colaboración es más práctica.

Los Institutos de Educación Física tienen la misión de centralizar estos esfuerzos, y son los que producen los especialistas en gimnasia y deportes, verdadera cantera, sin la que no se puede realizar ninguna labor efectiva, cosa que es lo que preocupa más ahora en España, dado la próxima reforma de la educación física.

El Gobierno alemán se interesa hasta tal punto que ha votado hace poco una moción, con motivo de la discusión de los presupuestos nacionales, invitando al Gobierno a que represente una Memoria sobre la situación y progreso de la educación física en la enseñanza superior.

De tal modo se ve como en la principales

naciones interesa este aspecto de la educación física y de la divulgación del deporte, no solamente en la primera enseñanza, sino en la segunda, cuando la edad del alumno es más crítica para su desarrollo y futuro mejoramiento. Y no ya solamente en la pubertad, sino en la juventud.

Porque es un axioma, aunque escandalicen los escribas, que actualmente una vida puramente intelectual es incapaz de dar al hombre todas las energías morales y físicas que necesita para que la vida no le arrolle y para dar a esta vida lo que le exige: espíritu y cuerpo sano.

### DEL ARBITRAJE EN FUTBOL

#### UNIFICACIÓN DE CRITERIOS

Esta cuestión, iniciada ya en 1918 por el actual secretario del Comité Nacional de Arbitros, ha sido recientemente planteada en una publicación técnica aparecida ha poco con oportunidad evidente.

No puede escaparse a ninguno de los elementos que integran la actividad futbolística española la importancia y trascendencia del tema y la necesidad imperiosa e ineludible de acometer su resolución pronta y concretamente. Hay que confesar la anarquía engendrada en la aplicación de sanciones y juicios sobre hechos constitutivos de falta en los campos de juego y en aquellos puntos en que el Reglamento deja a la facultad de apreciación subjetiva arbitral el criterio de trasgresiones reglamentarias. El señor Murguía, presidente del Colegio Guipuzcoano, actual planificador de esta cuestión, con evidente perspicacia de los males presentes originados por la disparidad de los criterios aplicados por los encargados de juzgar, y los peligros, cada vez mayores en el futuro, de continuar la mentada anarquía; da la voz de alarma y pide, con razón, la unificación de criterios arbitrales. Trabajar por su consecución hasta lograrlo, será laborar por el desarrollo ordenado y serio de una función, como es la arbitral, cuya realización debe comportarse de manera que ni aun por criterios subjetivos, por muy buena y sana fe que les informe, ha de verse expuesta a interpretaciones malévolas o suspicacias irritantes. Hoy, un mismo árbitro es impecable en el curso de su actuación ante una región y público determinados, y mañana es una calamidad perfecta ante región y público distintos, sin haber variado en un ápice sus puntos de vista reglamentarios en una y otra ocasión. ¿A qué puede obedecer esto? A esa aplicación subjetiva de criterio que, como tal, no es compartida y practicada en la misma medida e iguales normas por todos y cada uno de los componentes del organismo arbitral. Las diferencias de aplicación de sanciones observadas en los distintos árbitros sobre una misma falta, ante un mismo público, región y jugadores, son las que originan, aun dentro de las exaltaciones de los partidistas, esas lamentables incidencias que es necesario desterrar, a propósito de los arbitrajes. Los jugadores no encuentran en su falta de unidad de acción el apoyo que a sus decisiones daría el conocimiento por la generalidad de una norma oficial que, eliminando o concretando las circunstancias calificativas de la intención de los hechos producidos encauzaría en sentido justo y pacificador aquellas decisiones.

De este modo, el público sabría a que atenerse en sus juicios sobre la actuación arbitral; los jugadores amoldarían la suya a la norma fijada sobre sanciones, y desaparecería en todos la desorientación actual surgida por la discrepancia en la interpretación del Reglamento. Los árbitros deben ser los primeros interesados en la resolución del asunto, pues bien a la vista está que sus actuaciones son notoriamente contrastadas por las de los compañeros que les siguen o preceden en ellas causando perjuicio a ellos mismos o a los otros, y desde luego, a la Corporación que en tales contrastes sale siempre discutida, y no de buena manera, por desgracia en la mayoría de los casos. El prestigio, autoridad y seriedad arbitrales reclaman imperiosamente el establecimiento de esa norma unificadora tan acertadamente demandada por el señor Murguía, aunque por



referencias fidedignas y autorizadas sabemos que el Comité Nacional de Árbitros hace suya la idea y la estudia con el interés y cariño que merece para concretarla en una realidad, nosotros como amantes del deporte, y siguiendo con entusiasmo cuanto pueda coadyuvar a su mejor y más noble desarrollo, al penetrarnos de la trascendencia que para ello envuelve el tema, ayudaremos a su logro con los medios a nuestro alcance y pediremos a personalidades arbitrales nos hagan el honor de condensar en estas columnas su pensamiento sobre el particular y modo de llevarlo a la práctica. Así, de la ponderación de opiniones abrigamos la seguridad de llegar a una solución viable que mitigue la penosa y poco comprendida misión del árbitro, tan zaherido y fustigado, que, aunque sea triste el decirlo, sólo se sienten satisfecho al acabar de juzgar un encuentro si puede exclamar: He pasado desapercibido, señal de que actué bien.

**ARBITRO**

**DE AQUÍ PARA ALLÁ**

**UN MAL AÑO PARA LOS CAMPEONES**

El año 1926, cuyo final se acerca, deseando, como es natural, despedirle con un poco de alegría y otro poco de melancolía (nos hacemos más viejos), ha sido movidito en la esfera deportiva; tan movido, que no ha quedado fitero con cabeza, es decir, que los campeones han visto sus reinados tambalearse, hasta que por fin fueron destruidos de sus efímeros poderes.

Antiguas reputaciones, viejas glorias, fenómenos tierrecitos, han sido derrumbados por el viento desatado de la gente nueva.

Empezando por el boxeo, hay que registrar bastantes títulos que cambiaron de nombre.

El principal ha sido Dempsey, k. o., técnico, como dicen por ahí, de Tunney; Berlenbach y Harry Grebb sucumbieron; Kid Kaplan abandonó el título; Mickey dejó el campeonato en poder de Peter Latzo, y fué puesto k. o. por Joe Dundee. Crebb, que falleció ha poco, cayó ante Tiger Flowers, que el día 3 fué derrotado por Mic Welker, el único que ha conseguido estentar otra vez otra corona, la de los pesos medios. En Europa, el italiano Spalla cayó ante Paulino.

La lucha también fué funesta para los nuevos campeones Wagner Munn y Joe Stecher, que fueron los dos víctimas. El primero contendió con Stecher lo suficiente para ser lanzado fuera de la lona. Ahora van a luchar otra vez Stecher y Lewis, el estrangulador.

El golf, el campeón amateur Robert Jones, creyendo fácilmente en su victoria fué derrotado por von Elm, jugador más inferior en el deporte del hoyo. Lo mismo sucedió a los campeones amateurs de Inglaterra, Mr. Harris, y de Estados Unidos, Miss Collett. Sweeter y Miss Wilson fueron sus vencedores.

En tenis, no digamos. Tilden, en primera fila, ha sido derrotado en toda la línea, en el campeonato nacional y en la Copa Davis. La Wills, después de perder el match con la Lenglen, ha ido de tumbó en tumbó, y al disputar el campeonato de América, se puso enferma.

El baseball ha dado también sorpresas. El mejor bateador del mundo, Rogers Hornsby, perdió el título, como así los senadores de Washington.

El deporte de las bolas y tacos, tan amado por los estudiantes, ha tenido para sus campeones tristes recuerdos. El invencible Willie Hoppe, fué derrotado por Schaeffer, antiguo campeón, al cuadro de 18,1; pero Erie Hagenlacher venció a Schaeffer poco después.

Francis Appeby, perdió el título mundial de amateur, al cuadro 18,2, con Clifton y Bob Cannefax, campeón de tres bandas, fué suspendido por no querer luchar con Reisner, sucediéndole lo mismo a Tabeski, campeón de «Pocket-billar». Conti, el as francés, perdió su título europeo ante Derbier.

En atletismo, también hubo sorpresas. Nurmi ha conocido la derrota ante Wide Lowen, Llevendahl y últimamente ante el alemán Peltzer, en Berlín, siendo desposeído de algunos records. Lowe, el campeón mundial de 800, también fué batido por Peltzer, en Londres.

Los nadadores también se «ahogaron». Johnny Weissmuller fué batido por Arne Borg y Radmacher, perdiendo la supremacía en records que poseía.

Los campeones de la Mancha fueron flor de un día. Ahora, porque está el agua muy fría, que si no, poco le duraría a Michel el campeonato con o sin remolcadores.

En deportes de nieve, el célebre esquiador Humberg, el «as» de los países escandinavos y campeón mundial, fué derrotado en los campeonatos europeos, decidiendo dejar el deporte.

**PINOCHO**  
SEMANARIO INFANTIL

Publica 16 páginas de amena lectura para niños. CUENTOS, HISTORIETAS ILUSTRADAS, CHISTES, PROBLEMAS, PASATIEMPOS, etc., etc., etc.

Precio 0'40 pesetas.

Véndese en Mahón en la Librería de MANUEL SINTES ROTGER.—Plaza del Príncipe, 17

**COMO SE TIRA UN PENALTY**

**Como los tira Vallana**

Lo principal es que el guardameta no pueda sospechar por dónde pasará el balón.

Para lograrlo, no toma carrera, se coloca frente al balón, muy cerca de él; el pie derecho apoyado en la punta, en el tranco de lanzar el choot. No hace movimiento alguno, hasta que, al silbar el árbitro, ataca al balón, no a pleno fuerza, sino con cierto temple, y de empeine, para imprimirle dirección.

Es ventajoso que el balón pase por la izquierda del portero.

Su penalty entra bajo, medio metro del suelo, próximamente.

\*\*\*

**Opinión del veterano Arrate**

Hay que dar al balón muy fuerte.

Procurar que el balón entre en el goal alto por el ángulo que convenga más, dada la colocación del guardameta; preferentemente, por el lado izquierdo del que tira el penalty.

Tirarlo con el empeine, para dirigir mejor la pelota; «hay que empear bien el balón»—dice Arrate.

Bien tirado, es absolutamente imparable.

Lo tira con la pierna izquierda; nunca ha tirado un penalty con la pierna derecha.

—¿Le han parado algún penalty, Arrate?

—Sí, señor; algunos, pocos, me los han parado.

\*\*\*

**Opinión de Pololo**

Pololo no mira al guardameta antes de lanzar el tiro. Después de pitar el árbitro, al correr hacia el balón, procura inducir por el sitio en que ve colocado el portero cuál es el lugar más favorable para que pase la pelota hacia la red. Estima preferible que sea por la izquierda del goalkeeper.

Lo tira a toda fuerza y atacando al esférico para que entre, próximamente, a un metro del suelo.

Da al balón con la pierna derecha y de empeine.

Bien tirado—y en esto la unanimidad entre los jugadores es completa—lo juzga imparable.

**COMO SE TIRA UN CORNER**

**Opinión de Acedo**

Estima Acedo que el corner tiene no poco de un centro atrasado; se debe tirar unos cuatro metros atrás del goal, para que el guardameta no alcance el balón con los puños.

Más que bombeado es su corner un tiro directo, que caiga un poco pasada la puerta, del mismo modo que los centros deben ir al interior del ala opuesta a la del que centra.

Los tira con ambas piernas, aunque opina que un extremo izquierda los debe tirar con la de ese lado, y viceversa.

Ataca al balón de empeine. Darle más bien abajo.

**LA CUESTIÓN «PALMERA F. C.» MERCADAL F. C.»**

De nuestro corresponsal en Mercadal recibimos copia de la carta que el Comité de Clubs de Fútbol de Menorca dirigió al presidente del «Mercadal F. C.», cuya entidad nos interesa la publicación del citado documento a lo que accedemos gustosos.

Dice el escrito:

«Mahón 16 de Diciembre 1926.

Señor Presidente del «Mercadal F. C.»

Muy señor nuestro: En reunión celebrada hoy por este Comité; se ha estudiado el asunto que el Club de su digna presidencia y el de «La Palmera» de San Cristóbal tuvieron a bien someter a nuestra resolución. Como sea que de la documentación presentada por uno y otro Club se

encuentran varias contradicciones y siendo el espíritu de este Comité dar al asunto una solución justa, y no habiendo sido el árbitro ninguno de los que pertenecen al Colegio Auxiliar de Menorca, el cual tendría cierta responsabilidad además de la capacidad necesaria para dirigir encuentros de fútbol, este Comité ha resuelto lo siguiente: Que el encuentro «Palmera Fútbol Club—Mercadal Fútbol Club» quede anulado y al celebrarse de nuevo sea arbitrado por un árbitro afecto a nuestro Colegio y en un campo neutral. Considerando que el campo del «Ferrerías F. C.» pudiese no ser lo neutral que se desea, este Comité interesará que se celebre en el del «C. D. Alayense» de Alayor.

Lo que tenemos el honor de comunicar a usted para su conocimiento, aprovechando esta ocasión para reiterarnos atentos S. S. q. e. s. m. Francisco Pons.—Secretario.»

**AVIACIÓN**

**El seguro de los aviadores checoslovacos**

Desde hace tres años Checoslovaquia asegura la vida a sus aviadores, pues el 8 de enero de 1924, el general Fr. Kolorick anunció que el 5 del mismo mes el ministro de la defensa nacional acordó asegurar la vida a todos los aviadores checoslovacos, pilotos, observadores, etcétera...

El seguro corresponde a todos los aviadores militares, sin distinción de grados, pero a condición de que el accidente haya ocurrido en un acto del servicio militar. La familia del aviador soltero recibirá la suma de 20.000 coronas; la del aviador casado, 40.000 coronas, más 10.000 por cada hijo. Los pilotos que a consecuencia de un accidente hayan quedado inválidos, recibirán, el casado, 80.000 coronas, y el soltero, 50.000

\*\*\*

**El raid del aviador suizo Mittelholzer**

El aviador suizo Mittelholzer se ha trasladado desde Constanza a Tarante (Italia), desde donde empezará oficialmente su raid de 20.000 kilómetros a través del África, hasta la capital del Transvaal.

Las etapas serán: Atenas, El Cairo, Assouan, Karthoum, Entebbe, el Ruwenzori (5.500 kilómetros), Uviva, el Kenta, (5.200 kilómetros), El Kilmangiaro (6.100 kilómetros), el lago Tanganyka, Fort Johnson, el lago Nyassa, Beira, el Océano Índico, Lorenzo, Marques, Durban, Port Elisabeth y El Cabo.

\*\*\*

**Pequeñas noticias**

En un vuelo de ensayo, el Dornier Superwal transportó sesenta personas y el equipaje. A pesar de esta enorme carga, el hidroavión alcanzó una velocidad media de 195 kilómetros por hora.

\*\*\*

Un oficial aviador uruguayo se propone emprender a principios del año 1927 un raid Montevideo-París. Para este viaje utilizará un hidroavión Dornier Wal con dos motores Farman.

\*\*\*

Ante la gravedad de los acontecimientos en China, la Gran Bretaña ha enviado a Henkeou un barco portaaviones con 30 aparatos militares.

**ALPINISMO**

**El Calendario de la Federación Española de Alpinismo, para esta temporada**

La F. E. de A., ha acordado celebrar las siguientes pruebas en la actual temporada:

Día 5 de marzo.—Carrera de relevos, por equipos de Sociedades.

Día 13 de marzo.—Campeonato de España de fondo.

Día 20 de marzo.—Campeonato de España de saltos.

Estas pruebas se celebrarán en el puerto de Navacerrada.

\*\*\*

**El Programa de Concursos del Club Alpino**

El Club Alpino Español ha formado su calendario de pruebas para la temporada actual, que serán las siguientes:

Carrera de niños; Carrera de menores; Carrera de neófitos; Carrera de parejas mixtas; Campeonato de señoritas; Campeonato social de saltos, Campeonato social de fondo, y Carrera social de relevos.

Todavía no se conocen las fechas de celebración de estas pruebas.

**NOTAS DE FUERA**

La Copa Davis, el famoso torneo mundial de tenis, tendrá el próximo, y ya cercano 1927, un nuevo concursante. Trátase de Grecia, la nación que primero practicó el deporte.

\*\*\*

En Londres se ha disputado una prueba de natación reservada a «jóvenes» de sesenta y ocho a setenta y ocho años de edad.

El original concurso celebróse en Hyde Park, y fué ganado por Mr. W. G. Hodgkinson.

Dudamos que se realice en Barcelona. —En la bella ciudad alicantina se acaba de constituir un Club de regatas, que tiene como aspiración hacer resurgir el deporte náutico en Levante.

Reina gran entusiasmo proponiéndose la nueva entidad participar en los próximos campeonatos de «yolas», para los que espera hacer un buen papel.

\*\*\*

Mr. Price, el árbitro inglés que dirigió el «match» Hungría-España, ha dicho del mismo en «Excelsior», de Bilbao, lo siguiente:

«El juego fué muy duro, y especialmente deportivo. Se vieron muy pocas jugadas irregulares, y yo, personalmente, felicito a los jugadores por su comportamiento. Deseo también decir que los espectadores de Vigo se mostraron muy imparciales y deportivos.»

Creo que el «team» español mereció la victoria, porque aprovechó sus ocasiones mejor que los húngaros.»

\*\*\*

El record de distancia aérea ha sido batido en Varese por el doctor Cattaneo, que ha corrido 11.500 kilómetros.

\*\*\*

En Nueva York el boxeador galo Rontis ha salido vencedor por puntos del americano Frankie Fink, en un combate de diez rounds.

—Ha sido conducido a Francia el malogrado boxeador francés Péguilhan, que como se recordará falleció a consecuencia de la fractura del cráneo, de resultas de un k. o.

—Se ha suspendido el encuentro para el campeonato del mundo entre profesionales, que había de celebrarse entre Joe Stecher y Strangler Lewis en estos días. El antiguo campeón alegó pretextos que el empresario no ha querido aceptar, habiéndose demandado judicialmente.

Parece que se organizará otro combate a base del campeonato del mundo, pero no con Wayne Munn, que acaba de ser derrotado de manera concluyente.

—Las noticias más fresquitas que hay de Paulino después de su ligazón con Rickard respecto de su programa de combates, son las siguientes: primero boxeará con Fierro, el ex campeón de peso fuerte de Cuba, vencido por Ro-leaux Saquero; Antolín Fierro (el toro yumurillo) se dice está ahora en buena forma.

En marzo será opuesto a Sharkey y más adelante a Berlenbach. Diener y Person, por sus últimas derrotas, han sido desechados. Se non e vero...

\*\*\*

El famoso jockey Carlos Maidement acaba de fallecer en Londres a la edad de ochenta y dos años.

En su juventud había ganado todas las pruebas hípcas de más importancia en Inglaterra, siendo de señalar tres victorias seguidas en el famoso Derby.

\*\*\*

En un encuentro del campeonato de Basket-Ball de Francia, la A. S. Bon Conseil, señalado como futuro campeón, ha infringido a la S. G. Clichy la más elevada derrota hasta ahora registrada en los anales del novel deporte. Venció por el catastrófico y aplastante resultado de 106 a 7.

Resultado que da, como nota curiosa, la consecución de tres puntos por cada dos minutos, cuatro quintos, de juego, de los cuarenta que dura la partida.

¡Lo que marca todo un record!!

\*\*\*

El día 5 de Julio del próximo año se correrá en el circuito de Linas Monthlery el Gran Premio del Automóvil Club de Francia, de la temporada de 1927, y el día anterior la prueba de velocidad, de consolación, creada por esta entidad para compensar con una fórmula libre a los constructores, de las fatigas y molestias que les acarrea la fórmula de los 1.500 cmc. A este efecto, la prueba de consolación estará dotada de una magnífica Copa, llamada de la Comisión Sportiva del A. C. F.

La inscripción para estas pruebas ha quedado abierta.